
 
 
 
 

 
 
      

       
 

 

 

      
            

NOUS PRIONS AVEC ET POUR :  
Défunts de la semaine   Gérard DABONEAU 
Samedi 12 : Odette ROLAND (2ème anniv.)  –  Jean-Paul CARTERET  –  Frédérique BEDIOT 
dimanche 13 : Berthe BERTHAUT  –  Famille VALLÉE-BESANÇON  –  Nickie CENSIER 
 
Samedi 12 et dimanche 13 : Brade-Livres à la Bibliothèque diocésaine 
     Renseignements aux portes de l’église 

Dimanche 13 : À LA SUITE DE THÉRÈSE ET ELISABETH…TOUS MISSIONNAIRES 
CARMEL  : www.carmel-flavignerot.fr – www.elisabeth-dijon.org  

 

Mardi 15 : 17 h 30, catéchèse primaire 
 

Du 14 au 20 :  SOUKKOT, Fête des Cabanes pour nos frères juifs 
 

Jeudi 17 :  JOURNÉE DU REFUS DE LA MISÈRE 
 17 h 00, groupe de lecture Maurice Zundel 
 19 h 00, Equipe d’Animation Paroissiale 
 20 h 30, à la chapelle, groupe de prière « Louis et Zélie Martin » 
 

Vendredi 18 : 17 h 00, préparation de la liturgie des 26 et27 octobre  
 

Samedi 19 : 15 h 00, les Scouts de la 1ère Dijon présentent leurs camps d’été. 
 

Dimanche 20 : pendant la messe, baptême de Victor VERNET 
       après la messe, baptême de Robin NIVOIS 

 

Lundi 21 : 19 h30, nous sommes tous invités à la préparation de la liturgie de la TOUSSAINT 
 

Mardi 22 : 19 h 00, réunion plénière des bénévoles des repas solidaires. 
 

Vendredi 25 : 20 h 30, groupe de prière ATD Chemin de Vie 
 

dimanche 27 : 17 h 00, concert de l’ensemble vocal ESTHESIS 
 

OFFICES DE LA TOUSSAINT : 
Vendredi 1er novembre : 10 h 30 messe de la Toussaint 

Samedi 2 novembre : 18 h 00, messe en mémoire des défunts 
 

 
 
 
 
 
 

12 et 13 octobre 2019 

28ème de l’ordinaire 

SAINT JOSEPH  DE  DIJON 

 
 

1-3 rue du Havre - 21000 - DIJON 
 03.80.55.34.60   09 521 39 451 

paroisse.st.jo@free.fr  
http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr 

 
 
 

 

Pape François Compte certifié @Pontifex_fr 
Nous sommes appelés à être témoins et messagers de la miséricorde de Dieu, à offrir au monde la 
lumière en lieu et place des ténèbres, à offrir l'espérance là où règne le désespoir, et le salut là où 
le péché abonde. 
 

Comment fait-on pour devenir un bon chrétien ? La réponse est simple : il faut faire, chacun à sa 
manière, ce que Jésus dit dans le discours des Béatitudes 

 

http://www.carmel-flavignerot.fr/
http://www.elisabeth-dijon.org/
mailto:paroisse.st.jo@free.fr
http://paroisse.st.jo.dijon.free.fr/


 
Dieu nous surprend 

L’épisode de Naaman, 
chef de l’armée du roi 

d’Aram, est singulier : pour guérir de la lèpre, il s’adresse au prophète de Dieu, Élisée, qui 
n’accomplit pas de rites magiques, ni ne lui demande des choses extraordinaires, mais d’avoir 
seulement confiance en Dieu et de se plonger dans l’eau du fleuve ; non pas cependant dans l’eau 
des grands fleuves de Damas, mais du petit fleuve Jourdain. C’est une demande qui laisse 
Naaman perplexe, et même surpris : quel Dieu peut être celui qui demande quelque chose 
d’aussi simple ? Il s’énerve, il s’indigne et veut s’en aller sans le faire, parce qu’il attendait le 
spectacle. Mais le style de Dieu est tout autre : Il guérit d’une autre façon. Il nous surprend 
toujours, il rompt nos schémas, bouleverse nos projets. Il demande seulement que nous suivions sa 
parole et que nous ayons confiance en Lui : "Fais-moi confiance, n’aie pas peur, laisse-toi 
surprendre, sors de toi-même et suis-moi !".  
 

Voici, Dieu est vraiment dans la pauvreté, dans la faiblesse, dans l’humilité qui se manifeste et nous 
donne son amour qui nous sauve, nous guérit et nous donne force. Et la religion n’est pas un spectacle. 
La foi n’est pas un spectacle : c’est la Parole de Dieu et l’Esprit Saint qui agit dans les cœurs.» 
 

Aujourd’hui Dieu souhaite entrer dans ma vie : Comment est-ce que je lui réponds ? Est-ce que je 
me laisse surprendre par Dieu, ou est-ce que je m’enferme dans mes sécurités, sécurités 
matérielles, sécurités intellectuelles, sécurités idéologiques, sécurités de mes projets ? Demandons-
nous si nous avons peur de ce que Dieu pourrait me demander ou de ce qu’il me demande. 
 

«La conversion de la pensée »  L’Église, nous invite donc à changer la façon de penser, le style 
de pensée. On peut réciter tout le Credo, et même tous les dogmes de l’Église, mais si on ne le fait 
pas avec l’esprit chrétien, «cela ne sert à rien» (1° lettre de Paul aux chrétiens de Corinthe, chap. 
13). Nous pouvons nous poser cette question : Avec quel esprit est-ce que je pense ? Avec l’esprit 
du Seigneur, ou avec mon propre esprit, avec l’esprit de la communauté à laquelle j’appartiens, 
ou du petit groupe, ou de la classe sociale à laquelle j’appartiens, ou du parti politique auquel 
j’appartiens ? Avec quel esprit est-ce que je pense ? Chercher si je pense vraiment avec l’Esprit de 
Dieu. Demander la grâce de discerner quand je pense avec l’esprit du monde, et quand je pense 
avec l’Esprit de Dieu. Et demander la grâce de la conversion de la pensée. 
 

Et je me demande : suis-je un chrétien “par à-coups”, ou suis-je un chrétien toujours ? La culture 
du provisoire, du relatif pénètre aussi dans la vie de la foi. Dieu nous demande de lui être 
fidèles, chaque jour, dans les actions quotidiennes et il ajoute que, même si parfois nous ne lui 
sommes pas fidèles, Lui est toujours fidèle et avec sa miséricorde il ne se lasse pas de nous 
tendre la main pour nous relever, de nous encourager à reprendre la marche, pour revenir à Lui 
et lui dire notre faiblesse pour qu’il nous donne sa force. Et cela c’est le chemin définitif : 
toujours avec le Seigneur, même dans nos faiblesses, même dans nos péchés. Ne jamais 
aller sur la route du provisoire. Cela nous tue. La foi est fidélité définitive. 
 

Tout est donné par lui. Si nous pouvons comprendre que tout est don de Dieu, quel bonheur dans notre 
cœur ! Tout est donné par lui. Il est notre force ! Dire merci paraît si facile, et pourtant si difficile ! Combien 
de fois nous disons-nous merci en famille ? C’est un des mots-clés de la vie en commun. « Vous permettez 
», « excusez-moi », « merci » : si dans une famille on se dit ces trois mots, la famille progresse. « Vous 
permettez », « excusez-moi », « merci ». Combien de fois disons-nous « merci » en famille ? Combien de 
fois disons-nous merci à celui qui nous aide, nous est proche, nous accompagne dans la vie ? Souvent nous 
tenons tout pour acquis ! … Et cela arrive aussi avec Dieu. C’est si facile d’aller chez le Seigneur 
demander quelque chose, mais aller le remercier ? …  « Bah, je n’y pensais pas ».  
 

Il n’est pas habituel que nous agissions de cette façon. Mais c’est chrétien.   
 

DIEU NE FAIT PAS DANS LE SPECTACULAIRE 

Notes du pape François à propos de Naaman le Syrien 


